

ACHTUNG: neues Wahlrecht



Warum Sie mit beiden Stimmen die **CDU** wählen müssen!

Ihre Wahl ist entscheidend.

Was heißt Erst- und Zweitstimme?

- **Erststimme:** Diese entscheidet, welche/r Direktkandidat/in den Wahlkreis direkt vertritt.
- **Zweitstimme:** Diese ist entscheidend für die Sitzverteilung im Bundestag und bestimmt, welche Partei insgesamt wie viele Sitze bekommt.

Die Bundestagswahl 2025 findet erstmals mit einem neuen Wahlrecht statt. Der vor Ort direkt gewählte Kandidat oder die Kandidatin ist nicht mehr automatisch im Bundestag vertreten. Als CDU finden wir das falsch. Umso wichtiger ist, dass Sie **mit beiden Stimmen** die CDU wählen!

Warum beide Stimmen wichtig sind: Nach dem neuen Wahlrecht zählt für die Anzahl der Sitze im Bundestag nur noch das Ergebnis der **Zweitstimme** einer Partei.

Auch wenn der/die Direktkandidat/in im Wahlkreis die meisten Erststimmen gewinnt, zählt unterm Strich nur die Anzahl aller **Zweitstimmen** der CDU für die Gesamtzahl der Sitze im Bundestag.

Das bedeutet:

Wenn Sie mit der **Erststimme** die CDU wählen, aber mit der **Zweitstimme** eine andere Partei unterstützen, schwächen Sie die Chancen des/der CDU-Direktkandidaten/in.

Werden weniger **Zweitstimmen** für die CDU abgegeben als für die Anzahl der gewonnenen Direktmandate nötig, ziehen die Wahlkreisgewinner mit den schlechtesten Erststimmenergebnissen nicht in den Bundestag ein.

Deshalb ist es wichtig,
mit beiden Stimmen **CDU** zu wählen!

Gemeinsam für ein starkes
Schleswig-Holstein in Berlin!



**Gemeinsam für
ein starkes
Schleswig-Holstein
in Berlin!**



Verkehrsinfrastruktur zukunftssicher machen!

Schleswig-Holstein braucht als Bindeglied zwischen Nord- und Zentraleuropa eine leistungsfähige Verkehrsinfrastruktur. Wir stehen für den zügigen Weiter- und Ausbau der A20 und A23, den zweigleisigen Ausbau der Marschbahn und eine nachhaltige Modernisierung der NOK-Fähren. Straße und Schiene denken wir konsequent zusammen.

Für eine sichere Zukunft – Bundeswehr und Bundespolizei stärken!

Schleswig-Holstein steht als Ostseeanrainer im geopolitischen Fokus. Wir fordern den Ausbau von Marinestützpunkten, die Stärkung des NATO-Flugplatzes Hohn und die Modernisierung der Bundeswehrstandorte. Klar geregelte Zuständigkeiten von Bundeswehr und Bundespolizei sichern unsere strategische Infrastruktur und schützen unser Land.

Illegale Migration stoppen – Kommunen entlasten!

Schleswig-Holsteins Kommunen stoßen an ihre Grenzen. Wir setzen auf effektiven EU-Außengrenzschutz, schnellere Asylverfahren und konsequente Abschiebungen. Die Bundespolizei muss mehr Befugnisse erhalten. Zudem fordern wir flexible Planungsrechte für Kommunen, um gezielt Wohnraum zu schaffen und die lokale Integration zu unterstützen.

Starke Wirtschaft – Zukunft für Schleswig-Holstein!

Wir stehen für weniger Bürokratie und eine flexible Arbeitsmarktpolitik, die Wachstum schafft. Unsere Häfen stärken wir als Innovationszentren der maritimen Wirtschaft. Investitionen in Digitalisierung, Forschung und CO₂-neutrale Technologien sind die Grundlage für eine moderne Industrie.

Starke Landwirtschaft und zukunftsfähige Fischerei sichern!

Unsere Landwirte und Fischer verdienen Planungssicherheit statt Bürokratieflut. Wir stehen für gezielte Entlastungen, nachhaltige Innovationen und fairen Wettbewerb. Ob Agrardiesel-Steuerentlastung, moderne Fangflotten oder konsequentes Wolfsmanagement – wir fördern die Stärke unserer Betriebe und sichern Ernährung, Energie und Arbeitsplätze in Schleswig-Holstein.

Umweltschutz und Energiewende – für unsere Zukunft!

Schleswig-Holstein schützt Nord- und Ostsee, stärkt Deiche und fördert erneuerbare Energien. Mit weniger Bürokratie, niedrigeren Energiekosten und pragmatischen Lösungen gestalten wir die Energiewende gemeinsam. Umwelt-, Küsten- und Meeresschutz sowie Munitionsbergung in Nord- und Ostsee bleiben für uns ebenso Priorität wie eine sichere, bezahlbare Energieversorgung.

Bildung und Forschung zukunftsfest gestalten!

Gleiche Chancen für alle: Wir fördern vorschulische Programme, stärken Sprach-Kitas und setzen einheitliche Standards für die frühe Förderung. Mit dem DigitalPakt 2.0 und einem nationalen Bildungsverlaufsregister schaffen wir moderne, evidenzbasierte Bildungspolitik. Forschung und Innovation treiben wir mit einer Hightech-Agenda voran.